

BUDGET participatif
LOT-ET-GARONNE
Participation à vos projets d'aménagement

TENTEZ L'EXPÉRIENCE !

DÉPOSEZ VOS IDÉES SUR
initiativecitoyenne47.fr
JUSQU'AU 30 OCTOBRE 2021

LOT-ET-GARONNE
Le Département. C'est la Vie.

VILLENEUVE

Le grand retour de La Corrida du pruneau

P24



VILLENEUVE

LA DÉPÊCHE Mardi 12 octobre 2021

La Corrida des pruneaux revient samedi pour une sixième édition

Après une année en sommeil, la Corrida des pruneaux fait son grand retour, ce samedi 16 octobre, au cœur de Villeneuve-sur-Lot. Au programme de cette 6e édition, des courses et des animations pour promouvoir « l'or noir » du Villeneuvois.

Enfin, elle est de retour ! Depuis 2015, la Corrida des pruneaux vient animer le centre-ville de Villeneuve-sur-Lot le temps d'une journée avec son lot de courses et d'animations pour célébrer, comme il se doit, le fruit emblématique du territoire villeneuvois. Toujours à la manœuvre, la Confrérie du pruneau mi-cuit de la Saint-Luc et la Maison Roucadil veulent fêter dignement le retour de cet événement en cœur de bastide. L'an dernier, les organisateurs s'étaient pliés en quatre pour organiser la course malgré l'épidémie de Covid-19. Mais le 2e confinement a été annoncé quelques jours avant la course, obligeant les équipes de la Corrida à tout annuler et donner rendez-vous aux coureurs en octobre 2021.

Nous y voilà, et tout est fin prêt pour cette nouvelle édition. Comme chaque année, c'est autour de la date de la Saint-Luc, moment de la saison où les pruniculteurs ralentissent le tempo, que les coureurs s'élanceront pour une boucle de 5 km à travers la bastide. Sylvain Mauron et Stéphane Gondal, cheville ouvrière de la Corrida, ont donné quelques indices sur le tracé du parcours. Quelques changements par rapport aux précédentes éditions, avec un passage par les berges du Lot, même si une partie a été rendue impraticable par les inondations de l'hiver dernier. En 2019, 300 personnes avaient pris le départ des deux courses (5 et



Les organisateurs de la Corrida ont hâte d'être à samedi après deux années en sommeil. /Photo DDM, G.B.

10 km), « un record » soulignent les organisateurs. Pour cette édition de reprise, c'est l'inconnu, mais ils tablent sur une légère baisse de fréquentation, sur la dynamique de l'ensemble des courses organisées ces dernières semaines. Mais les participants comme la centaine de bénévoles du Stade villeneuvois athlétique et du Monflanquin athlétique club-

seront ravis de retrouver ce rendez-vous sportif, mais aussi gourmand...

Un four à prunes installé dès vendredi

Dès la fin de cette semaine, un village va sortir de terre devant l'antenne villeneuvoise de la Maison Roucadil, à quelques mètres de la Tour de Paris. C'est là que le

LES ÉLÈVES DE L'OUSTAL IMPLIQUÉS DANS L'ORGANISATION

Depuis deux ans, les élèves du lycée professionnel l'Oustal - en Terminale Bac Pro Commerce ou en BTS Développement, animation des territoires ruraux - planchent sur ce qui constitue leur « chef-d'œuvre » de formation : l'organisation de la Corrida. Réalisation des affiches, découverte de l'industrie du pruneau, travail avec les organisateurs et animation du village, ces jeunes gens sont pleinement impliqués dans la bonne marche de l'événement. Ils auront aussi comme mission importante, samedi, de réaliser une vaste enquête sur les retombées et l'impact de la Corrida auprès des commerces du centre-ville. Pour mieux imaginer le futur de cette animation.

pruneau sera mis en avant, mais aussi que les départs des différentes courses seront donnés. Surtout, un four à prunes sera installé dès vendredi pour régaler les passants comme les participants à la Corrida. « Avec les quelques-unes qu'on a pu mettre de côté » tance Sylvain Mauron. Ce sera aussi l'occasion d'introniser le maire de la bastide Guillaume Lepers au sein de cette Confrérie du pruneau mi-cuit.

Dans la matinée, les Villeneuvois pourront assister à un concours culinaire, organisé sous la présidence du chef Michel Vico, qui départagera des restaurateurs de la bastide avec, comme dénominateur commun, le pruneau bien évidemment. Pour voir les coureurs s'élancer, il faudra attendre la fin de journée. À 17 heures, place à la « course family », ouverte à tous, avec une boucle de 1,5 km à travers le centre-ville. À 18 heures, place aux sportifs

pour la grande boucle. Une course des plus officielles, avec pointage, même si des équipes de quatre coureurs pourront être formées. Pour finir en beauté, un grand repas sera organisé du côté des Allées gourmandes, où sera certainement évoquée l'édition 2022. La municipalité villeneuvoise, qui apporte son soutien logistique, entend monter en puissance pour créer un vaste événement autour du pruneau. « C'est une filière à soutenir et à promouvoir » assure Béatrice Vaqueiro, l'adjointe au maire en charge de la vie commerciale. Une nouvelle mouture est donc prévue les années à venir. Une chose est sûre : la Corrida se tiendra toujours à la période de la Saint-Luc !

Guillaume Béars

Renseignements et inscriptions sur www.lacorridadespruneaux.fr. Inscriptions possibles le jour de la course. Tarifs : 2 pour la « course family » ; 5 pour les 5 km ; 10 pour les 10 km.

LA CORRIDA DES PRUNEAUX, BIEN PLUS QUE DE LA COURSE À PIED

Après une année d'absence, l'épreuve organisée par la Maison Roucadil revient tambour battant ce samedi 16 octobre avec de nombreuses animations.

De notre journaliste :

Dimitri Laleuf

Reinés dans leur élan par l'obstacle pandémique et contraints au repos, les organisateurs de la Corrida des pruneaux reviennent dans la bastide avec des jambes régénérées, bien décidés à retrouver l'allure qui était la leur en 2019. A l'époque, une transformation majeure avait été opérée. Exit les petites facéties de course comme les bottes de paille ou autres pallox de noyaux, place à une véritable épreuve de running en bonne et due forme. L'effet avait été immédiat avec un boom de 40% de la participation. Après cette cinquième édition exceptionnelle, 2021 est attendue comme une nouvelle année record. La Maison Roucadil, qui porte cette manifestation avec la Confrérie du pruneau mi-cuit de la Saint-Luc, a donc remis les petits plats dans les grands. Le grand départ des courses de 5 et 10 km (une même boucle à parcourir une ou deux fois) sera donné à 18h. Les athlètes du Stade Villenouvois et du MAC Monflanquin joueront les meneurs d'allure afin d'aider les concurrents à satisfaire leurs exigences chronométriques. Le parcours reste peu ou prou le même, avec toujours le cœur de ville comme terrain de jeu privilégié. « Malheureusement, nous ne pouvons pas emprunter le chemin de halage le long du Lot dans son intégralité car il a été fortement endommagé par les récentes intempéries », déplore Sébastien Mauron, le directeur de course. Une petite contrariété qui ne devrait toutefois pas gâcher la fête. D'autant plus que le menu de la journée s'annonce très copieux par ailleurs. Juste avant l'épreuve-reine, la « family » toujours très bon enfant permettra à ceux qui le souhaitent, y compris les plus jeunes, de chasser les baskets pour un petit quinze cents mètres des plus ludiques.

De nombreuses animations

Vous en voulez encore ? Ça tombe bien, la Corrida ne s'adresse pas qu'aux sportifs. Un village commercial sera installé sur le parking au pied de la tour de Paris, toute la journée du samedi, dont une version éphémère hors les murs de la Boutique Roucadil. L'incontournable four à pruneaux sera bien sûr installé dès le vendredi soir avec une inauguration en fanfare et l'intronisation au sein de la Confrérie du maire Guillaume Lepers. « Malgré la mauvaise récolte de cette année, on a réussi à sauver quelques prunes pour les cuire sur place et les faire déguster au public », glisse Stéphane Gondal, l'une des chevilles ouvrières de ce rendez-vous. Pour en profiter, il suffira de se rendre dans les commerces du centre-ville et d'y récupérer les poches dédiées à cet effet. Le concours culinaire arbitré par l'ancien chef du Stelsia Michel Vico, très apprécié en 2019, revient lui aussi. Cette fois, ce seront les restaurateurs locaux qui seront en compétition. Petite info insolite : le téléshopping



Crédit photo : Stéphane Gondal

300

coureurs avaient pris le départ de l'édition 2019. Les organisateurs espèrent faire encore mieux cette année.

La Corrida des pruneaux est devenue une véritable épreuve de running, très prisée des athlètes loisirs comme les plus chevronnés. Mais la course s'accompagne de nombreuses autres surprises.

de TF1 est annoncé de la partie pour présenter, entre autres, des ustensiles de cuisine... Enfin, pour clore la Corrida, un grand repas avec tous les (nombreux) bénévoles sera organisé dans le restaurant des Allées Gourmandes, privatisé pour l'occasion. Des étudiants du lycée l'Oustal ont été associés dans le projet, aussi bien les jeunes en Bac pro commerce que les BTS Développement et animation des territoires ruraux. Ils ont notamment participé aux supports de communication et évalueront ensuite les retombées économiques.

Soutenir le commerce

« Si Sébastien Larroque (ndlr, le patron de Roucadil) et son équipe font tout ça, c'est pour répondre à un double objectif. Le premier, c'est la promotion du pruneau et en particulier le pruneau mi-cuit, véritable diamant noir du Lot-et-Garonne. Le second, c'est le soutien au commerce à Villeneuve-sur-Lot », lance Stéphane Gondal. C'est notamment pourquoi la Ville et la CAGV soutiennent de manière importante cette manifestation. « Nous, élus, avons cette volonté que Villeneuve se réapproprie le pruneau et que l'ensemble de la filière soit reconnue à sa juste valeur. Dans le cas présent, c'est fait très intelligemment en intéressant de manière transversale à la fois les jeunes, les sportifs, les restaurateurs et les commerçants », souligne Béatrice Vaquier, adjointe au maire à l'attractivité commerciale. En l'absence de Pruneau Show, il semblerait bien que la Corrida soit désormais le seul évènement à mettre en valeur l'emblème du Département !

Renseignements //

Corrida des Pruneaux,
Samedi 16 octobre
Course Family (1,5 km) ouverte à tous : départ à 17h45. Tarif dossard : 2€. Course 5 km et 10 km : départ à 18h. Tarifs : 5/10 € (certificat médical obligatoire) Pré-inscriptions en ligne ou sur place le jour de la course.
www.lacorridadespruneaux.fr



**-15%
PROMOTION
PORTES DE GARAGE
& PORTAILS**
Jusqu'au
31 octobre 2021

VALORISEZ VOTRE HABITAT

Offre non cumulable avec toutes les opérations en cours. Pré-hors-pain



LA TOULOUSAIN
FOURNISSEUR DE SÛRETÉ

GARRIGUES
MÉTAL
SAS OUVERTURES GARRIGUES

40B Av. de la Marne,
47520 Le Passage



Mise en route du for./ DDM, G.B.

Corrida des pruneaux : le four est chaud !

Ultime préparatifs hier sur le parking devant la tour de Paris. Tout au long de la journée, les membres de la Confrérie du pruneau mi-cuit de la Saint-Luc et les équipes de la Maison Roucadil se sont démenés pour installer les chalets qui constitueront le village de la Corrida des pruneaux. Il ouvrira ses portes aujourd'hui dès 10 heures pour tout savoir sur « l'or noir du

Villeneuvois ». Un amuse-bouche avant les courses, qui partiront dès 17 heures. Hier soir, en guise d'échauffement, les élus et officiels ont inauguré le four à pruneaux, qui viendra faire saliver les passants tout au long de la manifestation. Dégustation, sport et fête, voilà ce qui vous attend ce samedi du côté de la tour de Paris.

G.B.



Corrida des Pruneaux

Un beau temps, un four à pruneaux, du monde, des animations... Toutes les conditions étaient réunies pour la réussite de la 6e Corrida des Pruneaux organisée par la maison Roucadil. « Nous avons pris des risques cette année » explique Sébastien Larroque, directeur de Roucadil. « Et cela semble payer. La principale innovation est le concours de cuisine en direct. Les chefs avaient comme thème imposé la râlote picarde avec uniquement des produits locaux : des pommes du 47, des pruneaux mi-cuits pendant la nuit sur place. Et la pâte feuilletée vient aussi d'un producteur du département ». Et à ce petit jeu, c'est Christian Bokotosarimanana, chef du « Avana » qui en est sorti vainqueur. « Ce qui a plu au jury, c'est l'association que j'ai faite de plusieurs saveurs, locales et exotiques pour une pomme sacrée salée » explique le chef. Suivront alors les intronisations dans la confrérie du pruneau mi-cuit de la Saint-Luc de Guillaume Lepers, Samir Ziani, Lucien Georgelin et Gérard Baud. Ce dernier d'ailleurs s'est fendu d'une ode poétique à la liqueur de pruneaux. Une dégustation qui « a mis mes 4 500 papilles gustatives en érection épiciérienne pour une jouissance que je n'ai que rarement eue ». Applaudissements nourris. Les animations se sont poursuivies tout l'après-midi. Les pruneaux mi-cuits sortent du four. L'échauffement commence. Place maintenant à la course. F.P.



- Guillaume Lepers, Samir Ziani, Lucien Georgelin et Gérard Baud ont été intronisés dans la Confrérie des pruneaux mi-cuits.
- C'est Christian du « Avana » qui a remporté le concours culinaire.
- Place aux sportifs avec le départ des 5 et 10 km.
- Les participants sur le pont neuf.
- Belle performance du vainqueur du 5 km Jamal Kadit.
- Les deux premiers du 10 km: Alexis Rodriguez à gauche et Gregory Kioné. Photos: Stéphane Gondal, Fred Pascaud.

